

Unterschätzung der vorbereitenden Abteilungen endlich Schluß gemacht. Entsprechend den neu herangereiften Erfordernissen wurde ein neues Direktorat gebildet, an dessen Spitze der Direktor für Forschung und Entwicklung steht. In diesem Direktorat sind vereint die Grundsatzgruppe, die Abteilung Konstruktion sowie das Versuchsfeld. Damit sind die organisatorischen Grundlagen für eine hochqualifizierte wissenschaftliche Leitungstätigkeit und die planmäßige Durchsetzung der Aufgaben in der Forschung und Entwicklung geschaffen. Im neuen Direktorat wurde der F- und E-Plan auf der Grundlage einer exakten Kapazitätsübersicht und der Hauptaufgaben für die Prognose und Perspektive überarbeitet. Der Schwerpunkt wird auf die Entwicklungsstufen bis ÜK 6 gelegt. Eine exakte Abrechnung in jeder Gruppe und die Führung eines Haushaltsbuches, die Erziehung zur Plan-treue sowie eine gründliche Erprobung der Muster und schließlich die Arbeit nach Netzwerken sind die Grundelemente einer neuen Qualität der Planung und Leitung.

Exakte Kontrolle

Große Bedeutung mißt jetzt die Parteileitung der gründlichen Erläuterung aller festgelegten Maßnahmen und einer exakten Kontrolle durch die APO-Leitung bei. Zu diesem Zweck faßte die Parteileitung entsprechende Beschlüsse. Darin heißt es u. a., daß die APO-Leitung Technik dafür zu sorgen hat, daß die Fachdirektoren alle acht Wochen über die Realisierung der Grundsatzaufgaben in Forschung und Entwicklung sowie der komplexen sozialistischen Rationalisierung berichten. Besondere Unterstützung bei allen politisch-ideologischen Problemen soll die APO-Leitung der sozialistischen Arbeitsgemeinschaft geben, die zur Unter-

suchung aller Möglichkeiten für die Verkürzungen im Entwicklungsablauf gebildet wurde.

Die Grundsatzentscheidungen des Werkdirektors setzen sich jedoch auch bei den staatlichen Mitarbeitern dieser produktionsvorbereitenden Abteilungen nicht im Selbstlauf durch. Deshalb gehört es zur Aufgabe der APO-Leitung, ständig die staatlichen Leiter sowie die Technologen, Konstrukteure usw. durch eine gute politisch-ideologische Arbeit zur Mitarbeit anzuregen.

Dabei tauchen immer wieder neue Probleme in den APO-Mitgliederversammlungen auf. So geht es z. B. darum, daß auch die Forschung und Entwicklung im Zusammenhang mit der gesamten eigenverantwortlichen Erwirtschaftung der Mittel für die betriebliche Reproduktion ihren Finanzplan einhält und den geplanten ökonomischen Nutzen zu erwirtschaften hat. Dieses Problem zeigt, daß wir uns in einem Prozeß befinden, der eine ständige Qualifizierung der politisch-ideologischen Erziehungsarbeit erfordert.

Weitere Schwerpunkte, die hier nicht behandelt werden konnten, liegen in der noch ungenügend planmäßigen und vorrangigen Fertigung und Betreuung von einzelnen Erzeugnissen, besonders Muster- und Nullserienmaschinen, im Bereich der Materialversorgung und der Produktion. Gemeinsam mit den zuständigen APO-Leitungen wird die Parteileitung, in Auswertung des Referates des Genossen Walter Ulbricht auf dem Seminar leitender Kader im Oktober 1967, Klarheit darüber schaffen und durchzusetzen, daß entsprechende Maßnahmen durch die staatlichen Leiter beschlossen werden.

Jürgen Semlow

Stellvertretender Parteisekretär
im VEB Großdrehmaschinenbau „7. Oktober“, Berlin

Nützlicher Leistungsvergleich

Das Sekretariat der Stadtbezirksleitung Magdeburg-Mitte zählt zu seinen erfolgreichen Leitungsmethoden einen seit etwa einem Jahr wirksamen Erfahrungsaustausch und Leistungsvergleich aller im Verantwortungsbereich liegenden elf Baubetriebe (15 000 Beschäftigte, 985 Mio Bau- und Projektierungskapazität). In Abständen von 2 bis 3 Monaten treffen sich Parteisekretäre, Be-

triebsleiter und BGL-Vorsitzende, um die im Spezialbaukombinat praktizierten wissenschaftlichen Leitungsmethoden sowie die Erfahrungen bei der Durchführung des Wettbewerbs zu studieren. Die Teilnehmer machen sich mit dem exakten Leitungs- und Kontrollsystem in diesem wichtigsten Baubetrieb bekannt, sprechen über eigene Erfahrungen. Zum Beispiel berichtete der

Parteisekretär des Spezialbaukombinats darüber, wie sich die Kraft der Parteiorganisation auf die Schwerpunkte konzentriert und daß in der gesamten Parteiarbeit die Erziehung der* Parteimitglieder zu hoher persönlicher Verantwortung in den Mittelpunkt gerückt wurde.

Eines der Ergebnisse dieses ständigen Vergleichs: Jetzt ist in allen Baubetrieben ein straffes System der Rechenschaftslegung und Kontrolle wirksam.